
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin
E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

14.04.2010

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums „Mahatma Gandhi“ e.V. 
am 14.04.2010 um 18:00 Uhr am Ostkreuz

Anwesende: Heike Haupt, Björn Kümmel, Sebastian Keller, Jutta Nitschke, Roman Bansen, 
Linda Hübner 

Gäste: Anke Keller, Eva Wildhardt
Protokoll: Linda Hübner, Roman Bansen

TOP 0:Protokoll der letzten Sitzung
Liegt vor und wird angenommen.

TOP 1:Stempel
Bisher konnte noch kein zusätzlicher Stempel für die indische Abteilung des Indischen 
Forums angefertigt werden.

TOP 2:Projektfinanzierung
Es wurde  deutlich,  dass  von deutscher  Seite  eine  stärkere  Beteiligung  der  indischen 
Partner,  auch  bei  der  Beschaffung  von  finanziellen  Mitteln  gewünscht  wird.  Kleine 
Erfolge konnten bereits erreicht werden. So wurden auf dem Compound der Lutheran-
Schule  kleine  Beete  angelegt  und  das  geerntete  Obst  und  Gemüse  auf  dem  Markt 
verkauft,  um so ein bisschen Geld einzunehmen. Dieses Geld fließt unter anderem in 
einen Fond des Partnerschaftkomitees, sodass die indischen Partner unabhängiger sein 
können. Die Verwaltung des Fonds soll in Indien gemeinschaftlich erfolgen.
Positiv daran ist, dass die Initiative für das Projekt aus Indien kam, was, wie gesagt, in 
Zukunft  noch  stärker  der  Fall  sein  soll.  Natürlich  wird  es  weiterhin  Hilfe,  auch 
finanzieller Art, aus Deutschland geben. Aber anstelle von “reinem Beschenken”, soll 
die Finanzierung verschiedener Projekte zukünftig nur noch bei einer gewissen indischen 
Eigenbeteiligung, welcher Art auch immer, stattfinden. Das wurde auch bei der letzten 
Indienfahrt im Herbst 2009 deutlich gemacht.
Es wird vorgeschlagen,  dies auf der anstehenden Mitgliederversammlung zu kommu-
nizieren und ggf. in die Satzung aufzunehmen.

TOP 3:Flyer
Franka Oswald hat bereits eine erste Überarbeitung des Flyers vorgenommen. Es sollte 
versucht werden, sich sobald wie möglich auf einen neuen Text zu einigen, damit neue 
Flyer gedruckt werden können. Außerdem gab es die Idee, Postkarten zu gestalten, die 
auf der Vorderseite ein Foto aus Indien zeigen und auf der Rückseite, neben knappen 
Informationen zum Indischen Forum, auch Platz zum Schreiben bieten.
Sebastian hat bereits einen Entwurf für die Rückseite der Karte gemacht und stellt ihn 
den Anwesenden vor.
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TOP 4:Patenkinder
Da zur Zeit nicht 50, sondern weniger Kinder im Patenschaftsprogramm sind, wurden 
sowohl neue Kinder in Indien als auch Paten in Deutschland gesucht und erfolgreich 
gefunden. Die Kinder können dann ab April, zu Beginn des neuen Schuljahres in Indien, 
ins  Programm  aufgenommen  werden.  Björn  schlägt  vor,  da  es  manchmal  mehr 
Interessierte Paten als Patenkinder gibt, im Google-Account des Forums eine Warteliste 
anzulegen und diese ständig zu aktualisieren.

TOP 5:Kalender
Sebastian  präsentiert  die  Designs  für  die  Kalender  2011.  Es  ist  geplant,  zwei 
verschiedene Kalender drucken zu lassen. Einer soll ein kleiner Schreibtischkalender im 
A5-Format  werden,  der  andere  ein  größerer  im A3-Format.  Die  Fotos  sind alle  von 
Sebastian  gemacht  worden  und  zeigen  Motive  aus  Indien.  Noch  sind  Änderungen 
möglich und auch bei der Textsuche, sowohl bei den Bildunterschriften als auch für die 
Informationen auf Seite 2, muss es noch einige Überarbeitungen geben. Insgesamt sind 
wir begeistert von den Ideen und schönen Motiven.

TOP 6:Online-Accounts des Indischen Forums
Roman hat  bei  Google-Mail  alle  wichtigen  Dokumente  des  Indischen Forums hoch-
geladen, sodass nun alle Vorstandsmitglieder Zugang zu diesen haben. Er hat zudem die 
Domain des Forums von Alexander zu sich übertragen und damit auch zu einem anderen 
Provider. Er soll nun versuchen, einen 'richtigen'  Mail-Verteiler für unsere Vorstands-
adresse anzulegen, so dass die Mails automatisch an alle Vorstandsmitglieder gehen.

TOP 7:Gandhi-Büste
Nachdem Anke in Erfahrung gebracht hat, dass sich die alte Gandhi-Büste im Keller der 
Tagore-Schule befindet, wird nun darüber diskutiert, was mit dieser geschehen könnte. 
Es wird dabei leider kein abschließendes Ergebnis erzielt.

TOP 8:Mitgliederversammlung
Die Organisation der Versammlung lief bisher problemlos, die Einladungen wurden alle 
rechtzeitig verschickt. Die letzten Aufgaben werden verteilt.
Unabhängig von den Jahresberichten der Mitgliederversammlung, sollte, auch für das 
Finanzamt,  eine  schriftliche  Beschreibung  unserer  Projekte  und  deren  Verlauf, 
beispielsweise vom Patenprogramm, angefertigt werden.

TOP 9:Patenreise
Die geplante Patenreise im Herbst diesen Jahres soll von nun an auch offiziell als solche, 
und somit als ein Projekt des Indischen Forums, kommuniziert werden.

_________________________________________
Unterschrift Protokollführer
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